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Parte de los terrenos donde se construirá el nuevo parque de 17.000 metros cuadrados. GUILLERMO MESTRE

ZARAGOZA. El Ayuntamiento de 
Zaragoza dará salida por fin, tras 
casi 20 años de espera, al vacío ur-
bano que dejó el traslado del cam-
po de fútbol de la Camisera de su 
antiguo emplazamiento en el ba-
rrio Oliver. Ubicado entre las ca-
lles de los Lagos de Millares, de 
Antonio Leyva y de San Alberto 
Magno, el viejo solar se converti-
rá en un gran parque de 17.000 
metros cuadrados que facilitará 
las conexiones entre equipamien-
tos clave de la zona y dejará espa-
cio para la construcción de 331 vi-
viendas. El Área de Urbanismo e 
Infraestructuras acaba de sacar a 
licitación los trabajos, que supon-
drán una inversión de 1,3 millones 
pero sufragada por los propieta-
rios de los suelos y quiere iniciar 
los trabajos antes de verano. 

Se trata en concreto de la urba-
nización del área de intervención 
G-56-13 del Plan General de Orde-
nación Urbana (PGOU), que se 
divide en dos lotes e incluye, ade-
más de la creación de las nuevas 
zonas verdes, la electrificación 
del área, imprescindible para dar 
servicio a los bloques de futura 
construcción. También se acome-
terá una reforma en un tramo de 
la calle de Jerónimo Cáncer, que 
actualmente tiene aceras dema-
siado estrechas en ciertos puntos 
y una iluminación deficiente. 

La operación urbanística permi-
tirá dar por concluida una ordena-
ción que incluía la apertura de San 
Alberto Magno y la creación de un 
centro sociocultural para el barrio, 
que ya fue construido. Solo resta 
la urbanización del parque para 
que esté finalmente completa, 

 El Ayuntamiento de Zaragoza acometerá las obras por 1,3 millones con cargo 
a los propietarios del suelo y dará salida a un vacío urbano tras 20 años de espera

además del resto de intervencio-
nes mencionadas, y se podrá así 
unir a través de este nuevo equi-
pamiento de manera peatonal la 
escuela infantil municipal Los Ibo-
nes, el Centro de Salud y el centro 
comunitario Oliver. 

En la esquina entre Jerónimo 
Cáncer y San Alberto Magno es 
donde se construirán los nuevos 
bloques de viviendas, mientras 
que el resto del ámbito lo ocupa-
rá la zona verde. Será, según reza 
el proyecto, un parque de más de 
17.000 metros cuadrados en el 
que se plantarán 70 árboles y que 
contará además con un área de 

pradera donde se colocarán me-
sas de picnic. Se crearán, asimis-
mo, paseos peatonales que atra-
viesen el espacio y junto a la es-
cuela se prevé instalar una zona 
de juegos infantiles con una casi-
ta, columpios, juegos de muelles 
y pavimento de caucho.  

La nueva zona verde permitirá 
además, según señala el concejal 
de Urbanismo e Infraestructuras, 
Víctor Serrano, mejorar la inter-
conexión entre los barrios de Oli-
ver y Miralbueno. «Se acaba así 
con un vacío urbanístico degra-
dado que ya en 2007 recogía el 
texto refundido del PGOU». 

El objetivo es iniciar los prime-
ros trabajos antes de verano. La 
electrificación del área permitirá 
dar servicio a varias parcelas de 
viviendas y a la zona a urbanizar, 
pero también preparar la llegada 
de un total de 331 pisos previstos 
en el proyecto original y que po-
drán así disponer de energía eléc-
trica. En concreto, se prevé levan-
tar una finca de 191 viviendas, 
otra de 90 que se encuentra ya en 
fase de proyecto de construcción 
y una última de 50 casas con sus 
correspondientes trasteros, gara-
jes y locales comerciales. 

L. LOZANO

ZARAGOZA. En 2021, aún en pan-
demia, el Ayuntamiento de Zara-
goza (PP-Cs) quiso descongestio-
nar el carril-bici del paseo de 
Echegaray y Caballero con ciclo-
carrilles en la calzada por los que 
podrían circular bicicletas y pati-
netes a una velocidad de 30 kiló-
metros por hora. Se buscaba, con 
ello, ofrecer «más agilidad» en 
los trayectos en bici, con una al-
ternativa a un carril exclusivo con 

Comienza la eliminación 
de los ciclocarriles 
de Echegaray y Caballero

un millar de usuarios al día, que 
tenía interrupciones por los pa-
sos de peatones, cruces y paradas 
de bus y en el que se generaban 
situaciones de riesgo. 

Los ciclocarriles de Echegaray 
y Caballero, viales pacificados 
que se extienden a lo largo de 
3.500 metros y que se dibujaron 
en tramos con dos carriles por 
sentido desde la plaza de Europa 
hasta el Tercer Cinturón, queda-
ron sentenciados en el pleno de 
diciembre. Vox solicitó que la ve-
locidad pasará en todo el paseo 
de 30 a 50 km/hora. «Ya hay un 
carril-bici que permite el despla-
zamiento seguro de bicicletas y 
patinetes sin usar la calzada», di-
jo Julio Calvo durante la sesión. 

Se admitió, pero solo cuando hay 
dos carriles por sentido. 

La moción voxista salió adelan-
te con el apoyo del PP, que pro-
puso instalar unos «radares pe-
dagógicos» que Calvo rechazó. Y 
un mes y medio después, se está 
borrando el ciclocarril, y proble-

ma solucionado. Ayer a las 22.00 
comenzó el borrado. Las señales 
horizontales se eliminan con 
agua a presión y una barredora 
aspira los restos de pintura para 
poder reciclarlos como corres-
ponde. En cuanto se va secando 
la calzada, se empieza a repintar 

El solar de la Camisera acogerá un gran 
parque de 17.000 m2 con espacio para 331 pisos

la zona para dejarlo, después, 
bien señalizado. 

Cuando una calzada tiene dos 
carriles por sentido, los vehículos 
pueden alcanzar una velocidad 
máxima de 50 kilómetros por ho-
ra. Los trabajos han empezado por 
la zona del paseo de Echegaray 
próxima al puente de Giménez 
Abad. Se espera que en dos días 
pueda completarse el borrado. 

También se van a eliminar en el 
barrio de San José los carriles que 
se pintaron en su día para el Di-
gizity de Avanza, un proyecto pi-
loto de conducción autónoma de 
autobuses que se llevó a cabo a fi-
nales de 2023. El sistema de fun-
cionamiento era similar al tranvía 
con ruedas que propuso Vox pa-
ra Arcosur y que el PP rechazó. 

Se desconoce de momento qué 
ocurrirá con los demás cicloca-
rriles. Cuando se pintó el del pa-
seo de Echegaray y Caballero, se 
habían habilitado 60 kilómetros 
en total, y se esperaba superar los 
cien. 
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Operarios borran los ciclocarriles del paseo de Echegaray. ÁLVARO SANCHEZ

Operarios municipales 
empezaron anoche a 
borrar de la calzada las 
señales. La velocidad 
subirá de 30 a 50 km/hora

ZARAGOZA. El grupo de ZEC 
en el Ayuntamiento de Zara-
goza denunció ayer lo que, a su 
juicio, es una «baja inversión» 
en servicios sociales y solicitó 
el incremento de las partidas 
destinadas a este área para que 
la ciudad pueda «recuperar la 
excelencia» en el ámbito. Se-
gún dijo el concejal Suso Do-
mínguez, la baja inversión se 
desprende del estudio anual 
llevado a cabo por la Asocia-
ción Estatal de Directoras y 
Gerentes de Servicios Socia-
les. Además, pidieron un Plan 
de Garantía de Ingresos y Lu-
cha contra la Pobreza. 

El análisis, presentado la pa-
sada semana, realiza una deta-
llada investigación del presu-
puesto que los ayuntamientos 
de más de 20.000 habitantes de 
España dedican a la partida de 
‘Servicios Sociales y Promo-
ción Social’. Tras salir del ran-
quin de calidad de los servicios 
sociales, en el que Zaragoza ha 
pasado de ser la primera capi-
tal de provincia en términos de 
inversión por habitante, califi-
cada como «excelente» en 
2015, a desaparecer de la lista 
en 2022, Zaragoza continúa 
fuera de esta clasificación de 
acuerdo al gasto consolidado 
en inversión social, lamentan. 

El informe presenta, según 
Domínguez, datos «muy preo-
cupantes de la falta de ambi-
ción de la inversión en los ser-
vicios sociales»: Zaragoza no 
alcanza siquiera el gasto me-
dio de los ayuntamientos ex-
celentes en inversión, situado 
ahora en 135,62 €/habitante, lo 
que supone casi 72 euros me-
nos (un 10%) que la media. 

HERALDO

ZEC pide un plan 
de lucha contra 
la pobreza y 
denuncia la «baja 
inversión» social


